

**POR IGUAL.** La destrucción ocasionada por MITCH ha abarcado casi todos rincones de Honduras.



sembrar nuevas plantaciones de banano y esperar 24 meses para poder obtener la primera cosecha.

Se estima que el país dejará de exportar en los próximos dos años alrededor de 60 millones de cajas de banano lo que representa una pérdida de aproximadamente 400 millones de dólares en dos años.

También se reducirá considerablemente la producción de aceite de palma africana al ser destruidas las plantaciones pequeñas, las cuales tienen que sembrarlas de nuevo.

El aceite de palma africana es utilizado para la producción de manteca, aceite vegetal y jabones, tanto para el consumo interno como para la exportación a los países del área.

Las inundaciones de todos los valles del país, principalmente en la costa atlántica afectaron el hato ganadero y se prevé una disminución en la producción de leche y carne.

Los ríos Ulúa, Chamelecón, Aguán, Choluteca y Guayape provocaron la destrucción de muchas haciendas cuyo

ganado fue arrastrado por las aguas, lo que provocará un desabastecimiento de productos lácteos.

Las regiones productoras de granos básicos como Olancho y El Paraíso perdieron el 70 por ciento de los cultivos de maíz que aún no había sido cosechado y las siembras de frijoles de postrera quedaron

saron con los cultivos de pepino, berenjena, repollo chino, arvejas, tomates, cebollas y otras verduras de exportación.

Sin embargo los productores sólo esperan que bajen las aguas para preparar nuevamente sus tierras, rehabilitar los sistemas de riego y comenzar otra vez sus actividades agrícolas.

### **A todos por igual**

En el litoral atlántico,

donde la fuerza destructora del huracán Mitch pegó primero, dejó prácticamente paralizado el aparato productivo, columna vertebral de la economía hondureña.

Los cultivos de banano, palma africana, piña, cítricos y otros aún permanecen bajo las aguas y su recuperación tardará hasta dos años por tratarse de productos de manejo complejo.

Las compañías bananeras y los productores independientes tendrán que

## **La preocupación de los productores agrícolas es que las carreteras están destruidas y la caída de la mayoría de los puentes impiden la comunicación entre los pueblos.**

barridas.

Lo que más preocupa a los productores agrícolas es que las carreteras tanto pavimentadas como de tierra están destruidas y la mayor parte de los puentes simplemente desaparecieron lo que tiene al país completamente aislado.

Tardarán muchos años en reconstruir todo lo que se ha perdido, pero los hondureños no han perdido la fe y la esperanza y hoy más que nunca trabajan hombro a hombro para sacar al país adelante. ■



**DEVASTACION.** Las zonas productivas quedaron devastadas debido a la crecida de los ríos que arrasaron con todo lo que encontraban a su paso.

ducción agrícola de exportación quedó de rodillas al ser inundado casi todo el valle de Comayagua provocando la destrucción de la horticultura.

En ese valle se producen una serie de verduras que son exportadas al mercado estadounidense y otras como los tomates que son procesados en una fábrica nacional que luego exporta salsa y pasta a la región centroamericana.

Las aguas del río Humuya que traviesa Comayagua se desbordaron y arra-